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三年内解决九类房屋权属登记遗留问题

5万无房产证家庭可办证
本报讯（记者 马晓鹏）昨日，在“全国

部分城市房地产交易与权属登记有关问
题研讨会”上，市房管局局长王万鹏表示，
我市九类房屋权属登记历史遗留问题将
得到解决，未来 3年内彻底解决约 5万户
家庭的“办证难”问题。

其中，对无国有土地使用证，但具有
相关土地使用批准手续的，可以凭现有的
用地规划许可、建设用地批复、年度建设
投资计划书、购房合同等先行为购房人或
被拆迁人办证，然后由开发、建设单位补
办国有土地使用证。

未办理建设工程规划许可或违反规
划许可的，由市规划部门会同行政执法部

门对房屋进行确认。
对单位自管公房未办理单位产权证，

却按照房改政策出售给职工的，由售房单
位登报公告，市房改办凭公告和其他资料
进行批复，市房管部门凭市房改办批复为
职工办证。

属商品房的，凭购房资料和相关资料
先行为购房群众办证，然后由市财政和土
地部门责令联建各方限期缴清拖欠的规
费和土地出让金。属非住宅房屋的，按联
建协议约定份额，由联建各方补交欠缴的
规费和土地出让金后，再为各方办证。

未进行竣工验收的房屋，由原开发、
建设单位或申请办证人委托具有相应资

质的房屋安全鉴定机构或者工程质量检
测机构对房屋安全状况进行鉴定，符合安
全使用条件的，可凭安鉴报告或工程质量
检测报告及其他相关资料办证。

以拆迁人名义购买的用于异地安置
被拆迁人的商品房，凭售房单位的售房资
料、拆迁人的购房合同、安置协议等资料，
直接先为被拆迁安置人办证，然后由拆迁
人完善相关手续、补交相关税费。

单位自管公房拆前已售给个人，个人
未办证被拆迁，拆迁人直接与个人签订安
置协议并安置的，凭拆迁安置资料及原单
位售房证明材料直接为个人办证。

据了解，通过上述措施，市房管局已

解决房屋权属登记历史遗留问题2.4万余
户，基本实现了群众“无过不受损”的工作
目标，到2012年12月31日，彻底解决约5
万户家庭的“办证难”问题。

近年来，郑州市房地产业整体上保
持着平稳发展的态势。今年 1~9月份，全
市完成房地产开发投资 326.29 亿元，同
比增长9.3%；市区商品房销售面积808.17
万平方米，同比增长 69.33%；商品住房销
售 面 积 682.58 万 平 方 米 ，同 比 增 长
70.29%。经济适用住房新开工项目 13
个，累计新开工面积 123.8 万平方米；廉
租住房在建项目 14个，在建面积 21.27万
平方米。

本报讯（记者 潘燕）机
声隆隆，车辆穿梭，郑州新区
建设工地上一派繁忙景象。
昨日上午，市人大常委会主
任白红战带领部分常委会组
成人员和人大代表对郑州新
区规划和建设情况进行调
研，并看望慰问了奋战在一
线的新区建设者。作为全
省、全市经济发展的“一号工
程”，郑州新区已全面进入大
开发、大建设、大发展的新时
期，目前新区规划建设各项
工作推进顺利。市委常委、
郑州新区管委会主任李柳身
参加了调研活动。

郑州新区开发建设总体
呈现出较好的发展势头，今
年前三季度实现生产总值
235.8亿元，增长 12.1%，比前
一季度和上半年加快了 3.1
和 1.7 个百分点。新区重点
产业项目建设步伐加快，海
马（郑州）轿车生产基地、郑
州铁路集装箱中心场站和仓

库建设等19个项目已竣工或
提前完成年度投资计划，总
投资达 716.9 亿元的 39 项重
大基础设施项目前三季度已
累计完成投资 43.3亿元。11
月初，郑汴新区总体规划将
基本完成，首批 11项规划的
编制工作将力争在年底前初
步形成新区规划体系。

白红战一行相继实地察
看了航空港区物流通道及
园区道路建设、经济技术开
发区海马工厂生产线以及
郑东新区龙子湖高校园区
建设情况。

调研中，白红战表示，郑
州新区发展速度很快，发展
成效显著，为我市实现跨越
式发展和“战危机、保增长”
的目标作出了巨大贡献。

市人大常委会副主任王
旭彤、栗培青、雷志、贾记鑫、
李元法、周长松，副市长王
哲，市人大常委会秘书长刘
焕成等参加调研。

本报讯（记者 卢文军 实
习生 李璐琼）全市财税工作
会议昨日举行。市委常委、
常务副市长胡荃强调，要抓
住机遇，坚定信心，乘势而
上，化危为机，圆满完成全年
目标任务。

据了解，前三季度，全
市一般预算收入完成 221.5
亿元，同比增长 8%，其中，
税收收入完成 175.3 亿元，
同比增长 5.5%；全市一般预
算支出完成 207.8 亿元，为
预 算 的 68.8％ ，同 比 增 长

15.9% 。 特 别 是 三 季 度 以
来，财政收支形势进一步企
稳向好。

胡荃指出，各级财税部
门要全面分析把握当前形
势，进一步坚定完成全市财
政收支目标的信心和决心，
切实增强紧迫感、危机感、责
任感，全力做好增收节支工
作，确保完成全年收支目标
任务；要进一步强化服务经
济发展职能，提高服务企业
水平，努力为全市经济社会
发展作出更大贡献。

市领导在全市财税工作会上要求

增收节支完成全年目标

本报讯（记者 武建玲）
3 万多名在豫经商的湖南平
江人有了“家”——郑州市平
江商会昨日成立，市领导王
林贺、王平出席成立大会。

据不完全统计，目前平
江在豫经商从业人员已经超
过 3万人，规模企业超过 500
家，累计投资超过 100亿元，
安置当地近 10万人就业，为
河南经济社会发展作出了积

极贡献。昨日成立的郑州市
平江商会共有会员企业 200
余家，其中九成以上为食品
企业。作为会员企业之间、
会员与政府之间沟通的桥梁
和纽带，该商会将维护会员
企业合法权益，规范行业竞
争，实现优势互补和资源共
享，促进会员企业做大做强，
推动河南和湖南的经济发展
与社会进步。

湘商在豫有了“家”
郑州平江商会成立

客商蜂拥郑交会“淘金”
——第十五届郑交会首日见闻

昨日是第十五届郑交会开幕之
日，河南各地以及省外客商齐聚郑州，
展示商品、交流信息、寻觅商机。虽然
首日只限专业观众进场，但展厅内外
依然人气火爆，五湖四海的展商各自
怀揣美好希望，前来郑交会“淘金”。

郑交会成招商平台
参展客商中，一部分展商就是瞄

准郑交会招商平台的功能而来。
新乡某食品饮料公司，今年是第

二次参加郑交会。公司负责人说，他
们的企业已经有20多年的历史，目前
产品在鹤壁、焦作等地都有销售，正着
手进一步拓展市场销售范围，此次参
会，就是想借郑交会这个全国性展会
的平台，扩大产品知名度，结识更多地
区代理商。江苏昆山某玩具公司总经
理李冰表示，此次来郑参展是想寻找
代理商，目前情况还不错，一上午就发
出去宣传册 150 多份，大多都是有意

向的。首次参展的香港一家渔具公司
也表示，借郑交会展示产品的同时，也
想借机把产品打进郑州市场。

房产商高调亮相
与郑交会同期开幕的房产博览会，

今年呈现出一个最大亮点：巩义、登封
等各县（市）房产商纷纷高调亮相，预备
以郑交会为平台进军郑州市场。

“城中工作、城外休息”已经成为
大都市部分金领一族的生活方式。伴
随着郑州城区框架的拉大，郑州各县
（市）和城区的距离进一步拉近，这也
让县（市）的房地产商看到商机。新密
一家参展地产公司的营销总监张先生
分析，郑州市区和各县市的距离也就
半小时车程，而县市的房价只有郑州
的一半左右，相当有竞争力。有山有
水有名寺，登封一家房产商开发的别
墅群以“名山名宅”为卖点，售价达
9000元/平方米，售楼小姐说，我们瞄

准的就是郑州的金领一族。

茶文化飘香展厅
“悠扬的古筝声中，茶艺师手执香

茗，轻点茶壶，将茶艺演绎得美轮美
奂。”在茶类产品展区，茶艺表演、品茗
大赛、茶具鉴赏等精彩活动，让热闹的
展厅洋溢着茶文化的清香，更吸引了
众多投资者和经销商的目光。

安徽铁观音、云南普洱茶、台湾高
山茶、信阳毛尖……全国各地名茶纷
纷亮相，形式多样、内容丰富的茶文化
展示引人驻足。来自云南的勐库戎氏
普洱茶，此次派出了强大的参展团，实
地展示普洱茶制作、保存工艺，并为参
观者讲解普洱茶历史。前来参会的台
湾茶商周继盛说，今年 9月自己的茶
业公司刚刚落户郑州茶市，此次前来
主要是宣传企业，扩大知名度，以茶会
友增进合作。
本报记者侯爱敏赵文静实习生 宁甜

仿真菜肴几乱真
本报记者 侯爱敏 实习生 宁甜

一碗“巨无霸”烩面，长长的面片光亮中透着韧劲，
羊肉肉丝清晰可见，点点香菜翠绿欲滴，丝丝热气从碗
中冒出……这不是真的食物，而是用进口原料、先进工
艺制作的仿真食品。昨日郑交会上，一家专门制作仿
真食品的展厅吸引众多人驻足。展厅内，木瓜蒸雪梨、
银耳莲子粥，奶油蛋糕造型的包装盒、储钱罐，红烧肉
小挂件等仿真食物造型几可乱真，以致引来周围“是真
是假”的纷纷询问。

公司总监耿建平说，这些仿真物品都是用特殊原
料做成的，最大的特点就是逼真。公司之前设在深圳，
专门为日本、韩国公司做代工，受金融危机影响，半年
前刚刚来郑。据他介绍，目前市场上热卖的仿真食品
小挂件，在日本市场上的售价达到人民币 30元左右，
而公司的出厂价仅两元，未来市场前景十分巨大。他
说，此次参会就是想提高企业知名度，同时招募设计人
员，充实公司的设计队伍。
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钓迷齐聚郑交会
本报记者 赵文静

鱿鱼竿、假饵竿……光是渔竿就有近百个品种，让郑
州的渔具经销商目不暇接。郑交会开幕首日，渔具展馆
内熙熙攘攘，钓迷们的热情程度给人留下了深刻印象。

香港怡隆渔具有限公司展位内，工作人员正忙着分
头接待前来咨询的客户。“我们的产品虽然已进入河南市
场，但在郑州集中展示还是第一次。”怡隆渔具业务主管
表示，希望能够借助展会进一步拓宽产品的销售渠道，从
而培养一批固定客户。

此次郑交会专门设立的渔具展区赢得了经销商的一
片叫好声。刚与商家签订了订单的周先生告诉记者，在

“家门口”参加渔具展的感觉真不错，订购心仪的钓具也
变得容易多了。“台钓的，海钓的，路亚的，所有钓法的渔
具全都有。你看这个竿长有13米，却比平常见到的要轻
巧好用多了。”经销商张先生一边挑选品牌钓具，一边用
相机记录着渔具馆的热闹场面，说回去后要组织钓友们
来郑交会淘宝。

本报讯（记者 覃岩峰 实
习生 葛星）记者从昨日召开
的郑州市接兵部队座谈会上
获悉，今冬征兵体检后，我市
将向每一名应征青年发放

“廉洁征兵监督卡”，广泛接
受群众监督。郑州警备区领
导高方斌、李建华、司马武
当、姚健以及接兵单位的负
责人参加座谈会。

据了解，与去年相比，今
冬我市征兵总体任务及武
警部队征集数量略有增加，

从征兵登记的情况看，全市
共有适龄应征公民 13 万余
人；条件兵征集比重大幅提
高；为本战区、本省部队征
集兵员均有少量增加；实行
征接兵方式改革的部队和
征集数量明显增多；征兵质
量指标要求高；接兵部队数
量多。按照部署，从明日起，
全市开始征兵体检，15 日前
完成体检工作，12月 10日开
始起运新兵，12 月底前新兵
输送完毕。

今冬征兵首发“监督卡”
确保廉洁征兵

前三季度生产总值235.8亿

郑州新区发展势头强劲

消防支队招募志愿者
免费培训专业技能

本报讯（记者 陈思）即日起，郑州市消防支
队面向全省招募消防志愿者。

此次招募活动由共青团市委和消防支队
联合组织，凡热爱消防事业，具有奉献精神，具
备与所参加的志愿服务活动相适应的基本素
质的市民，只要登录郑州消防网填写“志愿者报
名登记表”，或直接到就近消防部门报名，就可
能成为一名消防志愿者，市消防支队将免费对
志愿者进行专业消防技能培训。

消防志愿者主要从事以下志愿服务：宣传
教育，普及日常消防安全知识，协助和参与重大
消防法规和消防方针政策的宣传贯彻活动，实
施消防安全救助。

红旗渠精神杯
评比办法出台
想获殊荣须完成指标

本报讯（记者 李娜）每年最多有四分之一
的市、县可以荣获河南省农田水利基本建设“红
旗渠精神杯”奖；如果农村饮水安全建设任务完
成较差，这些单位将被取消其评选资格……昨
日，记者从省政府办公厅获悉，我省“红旗渠精
神杯”竞赛评比办法出台。

如何可以获得这个荣誉？有几项指标要达
到：农村水利工程要圆满完成，包括防汛抗旱除
涝工程；灌区建设及示范工程；农村饮水安全工
程；水土保持生态建设工程的工程完好率达
90%以上、植物成活率达 85%以上；中低产田改
造工程，项目区灌溉保证率不低于75%，排涝标
准不低于 5年一遇，主要建筑物防洪标准不低
于10~20年一遇等。

同时，水利建设资金也是考评的标准之一，
各级财政投资每年要按规定稳定增加，各类专
项资金及配套资金及时足额到位。还要加强水
资源统一管理和节水、水资源保护工作，水资源
费征收率达90%以上；要强化水行政执法，严厉
打击河道违章设障、破坏水利工程设施、拒不办
理取水许可证、拒缴水资源费等水事违法活动，
案件结案率达90%以上。

机关干部进社区
听取民意解民忧
本报讯（记者 栾月琳 通讯员 胡昕）昨日，

当二里岗办事处凤凰路社区党支部书记王海燕
将2000多元爱心捐助款，送到卧病在床的社区
低保户亢改枝的病床前时，这位因体弱多病使
生活陷入困境的中年妇女流下了感动的热泪。

深入开展学习实践科学发展观活动以来，
管城区二里岗街道党工委积极组织开展“机关
干部进社区，了解民意解民忧”主题活动，组织
党员、干部、社区工作人员走近社区居民，走进
群众家庭。为确保主题实践活动取得实效，街
道党工委建立了9项制度，包括领导干部联系帮
扶制度、干部谈心谈话制度等；开设领导信访接
待站，向社会公开投诉电话和电子信箱，畅通干
部群众诉求渠道。活动开展以来，共组织走访
调研96次，召开社区群众、离退休老干部、公共
单位代表座谈会32场，征集意见和建议46条。

针对群众提出的意见，街道已办理包括加
大社区巡防力度，为紫云、城东路等社区安装安
全监控摄像头，为辖区孤寡老人安装爱心呼叫
器，帮扶社区生活困难群众等十多件实事。

新郑党员驻村
解决群众难事

本报讯（记者 高凯）离开办公室，走进田地
间，“嘘寒问暖”农村事，争当群众贴心人。记者
昨日从新郑市获悉，为给当地农村生产发展增
添活力，该市组织140余名能力强、业务精的党
员干部，分成28个小组分赴辖区基层组织建设
重点村，帮助农村解决生活和生产中的困难。

“进驻农村对党员干部是一种锻炼，更是一
种考验。党员干部们将积极投入农村的生活、
生产、治安等工作中，帮助群众解决心中的难
事，梳理干群关系，使农村发展有条不紊地进
行。”现场一名即将入村的工作人员说。

据了解，驻村工作人员入驻所分配农村
后，将指导所驻农村扎实地开展学习实践科学
发展观活动，以及重点完成治软、治瘫、治懒、治
乱、治穷等工作任务。

昨日，郑州自然博物馆正式向公众开放。展厅面积3000
平方米，共设9个常设展区。馆内有近万件动植物标本，包括
丹顶鹤、金雕等各种名贵的鸟类、神奇无比的昆虫世界以及妙
不可言的海底生物。 本报记者 丁友明 摄

郑州自然博物馆开馆
收藏标本近万件

昨日，郑交会上茶艺用品琳琅满目。 本报记者 丁友明 摄


